Jueves 09 de febrero de 2017

Estiman caída de 40% en IED de México por Trump JASSIEL VALDELAMAR Las amenazas del presidente de Estados Unidos, Donald Trump, que ha llevado a empresas a detener o revertir sus planes de inversión en México, provocarían una contracción de 40 por ciento en la Inversión Extranjera Directa este año, advirtió el Instituto de Finanzas Internacionales (IIF, por sus siglas en inglés). "Independientemente de si esta estrategia de Trump logra devolver 'miles de puestos de trabajo de manufactura' a los Estados Unidos, es un mal presagio para la inversión externa", indicó el instituto. Los analistas del IIF redujeron su pronóstico de entradas de Inversión Extranjera Directa a México en más de 40 por ciento respecto a 2016, a 13 mil millones de dólares este año, con lo que sería cifra la más baja en cinco años y la mayor caída en términos porcentuales. Este pronóstico refleja las tensiones crecientes con Estados Unidos y disturbios sociales internos, que han llevado a una desaceleración significativa en los proyectos de inversión. Sin embargo, los especialistas señalaron que más de la mitad del stock de la Inversión Extranjera Directa de México proviene de fuera de Estados Unidos, por lo que los amplios acuerdos comerciales con países de todo el mundo podrían proporcionar una sorpresa al alza. Pero no sólo México se vería seriamente perjudicado, ya que se estima que las inversiones hacia las economías de mercados emergentes caerán 30 por ciento o 55 mil millones de dólares en 2017, para ubicarse en 386 mil millones de dólares. "Las discusiones en curso sobre el Brexit, un año lleno de elecciones polémicas en el continente europeo y un aumento general del nacionalismo económico en todo el mundo, plantean muchos desafíos, mientras que las compañías repiensan sus estrategias de inversión en épocas excepcionalmente inciertas", indicó el IIF. Asimismo, el instituto prevé que el crecimiento económico de México caiga por debajo de uno por ciento este año debido a una política monetaria más ajustada, un deterioro de las relaciones comerciales con Estados Unidos y un debilitamiento de la confianza. P.C. IIF, inversión extranjera directa, pronósticos Apoyará Bancomext a turismo y energía ante incertidumbre

VALENTE VILLAMIL Ante la retórica proteccionista en Estados Unidos, parte de la estrategia del Banco Nacional de Comercio Exterior (Bancomext) para fomantar un mercado más importante de productos mexicanos es reforzar el turismo y al sector energético, de acuerdo con Francisco Nicolás González Díaz, su nuevo presidente. "El sector turismo sigue siendo un sector muy importante, tenemos el programa Mejora tu Hotel y en ese sentido estamos reforzando el crédito que se tiene disponible para que se mejore la oferta hotelera", dijo quien previamente se desempeñó como director de Proméxico, el organismo promotor de inversiones del gobierno Federal. Con esta medida, a lo que Bancomext le apuesta es a aquellas empresas que busquen cobrar más por habitación por noche. "En la parte de energía es importante que continuemos con ella y esto nos está atrayendo más competitividad", agregó el directivo. En este sector, Bancomext apunta a una transformación de la base productiva y mejorar las condiciones en las que las empresas trabajen para que tengan mejor equipo y capital de trabajo. "Las medidas no se toman por la situación de incertidumbre en el mercado de EU, sino por la fortaleza de México, y estamos viendo la sacudida sí, como todo el mundo lo está viendo, y estamos buscando una diversificación a través de lo que viene siendo productividad y competitividad", precisó González. P.C. Bancomext, turismo, sector energético GM quiere evitar arancel fronterizo de Trump

AXEL SÁNCHEZ CEO dijo que el sector automotriz en EU depende en un 50% de partes que se fabrican fuera de ese país. General Motors Company (GM) está en pláticas con el gobierno de Estados Unidos para exponer el daño que ocasionaría a la industria automotriz local la aplicación de un impuesto fronterizo tal como lo ha propuesto Donald Trump, reveló Mary Barra, CEO de la compañía, en una conferencia telefónica con analistas. "Estamos ayudando a los legisladores (de Estados Unidos) con información para crear propuestas que serán positivas para la economía de Estados Unidos, y mantener los vehículos accesibles", indicó Barra. "Dentro del tema de la reforma tributaria, el impuesto (a los autos) es una área que ha atraído la mayor atención y especulación. En esta etapa hay una gran incertidumbre en cuanto a qué propuestas serán realmente promulgadas. En este punto, lo único que podemos ofrecer es una visión de alto nivel de nuestra evaluación de la industria y la imagen actual del abastecimiento de General Motors", agregó la ejecutiva. El presidente de Estados Unidos ha dicho que fijará un impuesto a los automóviles fabricados en México y que tienen como destino los Estados Unidos, al considerar que las empresas que mueven su producción fuera de la Unión Americana les quita empleos a sus conciudadanos. La CEO global de GM destacó que mantienen un diálogo muy constructivo en favor de la industria. "La administración (de Trump) realmente nos está escuchando", añadió. El sector automotriz estadounidense depende en buena medida de la materia prima y de las partes que se fabrican fuera de ese país, pues en promedio el 50 por ciento del contenido de un vehículo armado en la Unión Americana es foráneo, destacó Barra. P.C. General Motors, industria automotriz, impuestos, Estados Unidos Reforma Tiene inflación peor enero en 17 años

Por Adriana Arcos Cd. de México México (09 febrero 2017).- En enero pasado el Índice de Precios al Consumidor (INPC) aumentó 1.70 por ciento, la mayor tasa para un mismo mes desde el año 2000. La aceleración de los precios al inicio del año fue resultado de la liberalización del costo de la gasolina y del gas LP cuya variación superó el 15 por ciento en todo el mes. De acuerdo con el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), las ocasiones previas en las que los precios habían superado el 1 por ciento para un mes de enero fueron en 2010 cuando registraron una variación de 1.09 y previamente en 1999 cuando llegó a 2.53 por ciento. En su comparación anual, la tasa de inflación fue de 4.72 por ciento, que superó el objetivo del Banco de México (Banxico) de 3 +/- un punto porcentual por primera vez en 25 meses. P.C. INEGI, inflación

Por Ernesto Sarabia y Adriana Arcos Cd. de México México (09 febrero 2017).- La moneda mexicana se negociaba en terreno positivo frente al dólar en tanto los participantes en los mercados esperan que el Banco de México incremente su tasa de referencia en la reunión hoy en un contexto en el que se asimilan el dato local de inflación y cifras laborales estadounidenses. Por ahora, el precio del dólar observa una disminución de 5 centavos a 19.95 pesos a la compra y a

20.75 pesos a la venta en las ventanillas de Citibanamex. En lo que respecta a los intercambios en el mercado mayorista, la divisa nacional lograba una ligera plusvalía de 3.60 centavos, gracias a que su similar de Estados Unidos se recibía a 20.4448 y se vendía a 20.4548 pesos. P.C. tipo de cambio Prevén salida de capitales en emergentes Por Reuters Washington DC Estados Unidos (09 febrero 2017).- Los flujos de capitales a los mercados emergentes serán negativos en 2017 por cuarto año consecutivo, liderados por enormes salidas en China, dijo hoy el Instituto de Finanzas Internacionales (IFI). El IFI estima que su grupo de 25 economías emergentes registrará un total de salidas de capitales por 490 mil millones de dólares este año. China anotaría alrededor de un billón de dólares en salidas de capitales residentes, incluidos errores y omisiones, y 560 mil millones de dólares en salidas netas de capital. Los mercados emergentes excluyendo a China tendrían ingresos de 70 mil millones de dólares, casi el doble que en 2016. "Si bien proyectamos un leve repunte en los flujos de capitales en 2017, los riesgos políticos y el potencial deterioro del clima global nos vuelve cautos", dijo Hung Tran, director gerente de IFI. P.C. IFI, economías emergentes, flujo de capitales, inversión Ponderan autopartes inversión en México

Por Reuters Frankfurt Alemania (09 febrero 2017).- El grupo industrial alemán Thyssenkrupp está observando las decisiones del Gobierno del Presidente estadounidense, Donald Trump, para decidir si realizará más inversiones en dos plantas de autopartes en México, indicó su director ejecutivo. Thyssenkrupp produce componentes para el mercado automotor norteamericano en México, parte del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), pero Trump ha advertido que podría imponer aranceles a las importaciones desde su vecino del sur como una medida de aliento para que las compañías fabriquen sus productos en Estados Unidos. "Estamos observando muy cuidadosamente cuál será el resultado del Gobierno de Trump", dijo Heinrich Hiesinger a analistas en una conferencia telefónica luego de que el grupo, uno de los mayores fabricantes de acero del mundo, presentara los resultados de su primer trimestre. Hiesinger dijo que las inversiones actuales en las plantas mexicanas estaban cubiertas por órdenes de automotrices pero ahora surgían dudas sobre futuras inversiones. P.C. industria automotriz, autopartes, inversión Se opondrá Canadá a aranceles de EU

Por NEGOCIOS / Staff Cd. de México México (09 febrero 2017).- Canadá se opondrá frontalmente a que Estados Unidos imponga nuevos aranceles fronterizos y responderá de manera apropiada si así se decide, aseguró ayer la Ministra de Relaciones Exteriores canadiense, Chrystia Freeland. "Espero que para mi homólogo estadounidense haya sido útil escuchar directamente de mi parte nuestros puntos de vista sobre el tema", dijo la Canciller, tras su primera reunión con el Secretario de Estado estadounidense, Rex Tillerson, en Washington. Freeland indicó que el debate en torno a un posible impuesto fronterizo estaba aún en sus inicios, y que incluso hay posiciones encontradas dentro del Congreso. Expresó también que en las diversas reuniones Canadá fue referido como un socio comercial modelo, con un comercio balanceado y normas laborales comparables. P.C. Canadá, relaciones internacionales, economía mundial, El Economista Gasto en inversión física hilará tres años consecutivos a la baja ELIZABETH ALBARRÁN En lo que va del gobierno de Enrique Peña Nieto, la inversión física se ha reducido de manera constante. Este año hilará tres consecutivos con disminuciones significativas que impiden mejorar la productividad y competitividad del país. De acuerdo con datos de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), a partir del 2015 el gasto en inversión empezó a reducirse en 8.3% en términos reales y con respecto al 2014. La disminución continuó para el 2016 con una reducción de 8.3%, con lo que el gasto en inversión fue por 728,358 millones de pesos. La situación empeoró para este 2017, pues el gasto en la inversión se reducirá en 22%, para tener el presupuesto más bajo que se haya visto desde el 2008, cuando ocurrió la crisis financiera internacional. P.C. finanzas públicas, sistema financiero, inversión gravamen de 6% a las remesas pagaría el muro YOLANDA MORALES Y JORGE MONROY Un posible impuesto sobre las remesas que envíen sin distinción de origen o destino los trabajadores desde Estados Unidos (EU) tendría que ser muy alto, cercano a 6%, para recaudar los ingresos suficientes para pagar un muro como el propuesto por Donald Trump, presidente de EU, estima el think tank Cato Institute. Incluso si se aprueba un gravamen nacional a las remesas cercano a 6% por operación, tendrían que pasar entre tres y cuatro años para acumular los recursos suficientes para pagar un muro entre EU y México. P.C. remesas, impuestos, sistema financiero, impuesto fronterizo Afores dieron rendimiento menor al 1% en enero ELIZABETH ALBARRÁN Debido a la volatilidad e incertidumbre que se ve a nivel mundial, en el primer mes del año, las administradoras de fondos para el retiro (afores) otorgaron apenas un rendimiento promedio de 0.97%, en términos reales, indicó Carlos Ramírez, director general de la Asociación Mexicana de Afores (Amafore). "El año pasado fue muy difícil, cinco meses fueron de minusvalías y siete de plusvalías. En enero de 2017 fue de plusvalías, pero no podemos decir que enero se va a repetir once veces, pues de hacerlo podríamos decir que tendríamos rendimientos del 12%", dijo luego de presentar un convenio con la Universidad Anáhuac. P.C. Consar, Afores, pensiones, seguridad social, sistema financiero Precios subjeron 1.70% en enero: inflación llegó a 4.72% REDACCIÓN Durante enero de este año el Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC) presentó un incremento mensual de 1.70%, así como una tasa de inflación anual de 4.72%, en el mismo lapso del 2016 registró un 0.38% mensual y de 2.61% anual, dio a conocer el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). La subida en los precios al consumidor de enero del 2017, es su mayor ritmo de crecimiento en 18 años. El INPC fue presionado por el alza de las gasolinas que implementó el Gobierno como parte de una liberalización escalonada, medida que desató protestas en el país y que luego fue aplazada para el 17 de este mes. P.C. INEGI, inflación Reserva Internacional aumenta y llega a 174,953 mdd YOLANDA MORALES Las reservas internacionales registraron una segunda semana consecutiva al alza, lo que llevó el saldo a 174,953 millones de dólares, informó el Banco de México (Banxico). En el periodo del 30 de enero al 3 de febrero. se registró un aumento de 162 millones de dólares, lo que permitió al instituto central acumular un nivel de reservas similar al que tenía en septiembre del 2013. A pesar del incremento semanal, en lo que va del año, la reserva acumula una pérdida de 1,779 millones de dólares, que incluyen el uso de 2,000 millones de dólares por operaciones en el mercado abierto de los primeros días de enero. Transacción que se completó en dos subastas de ventas de dólares conforme lo dispuesto por la institución, como medida de intervención discrecional en el mercado cambiario cuando se presenta algún

episodio de volatilidad extrema. Al sumar al saldo de reservas los 86,200 millones de dólares disponibles por el acceso inmediato que tiene el país a una Línea de Crédito Flexible (LCF) en el Fondo Monetario Internacional (FMI), el banco central tendría disponibilidad de 261,153 millones de dólares. El incremento de la reserva en la primera semana de febrero fue resultado de las siguientes operaciones: la compra de dólares del Gobierno federal al Banco de México por 33 millones de dólares y un incremento de 195 millones de dólares, resultado del cambio de la valuación de los activos internacionales del instituto central. P.C. Banco de México, reservas internacionales La Jornada deuda pública se llevaron más recursos que la SEP Roberto González Amador | jueves, 09 feb 2017 07:28 Ciudad de México. La creciente deuda en que ha incurrido el sector público provocó que el año pasado el costo de pagar intereses consumiera recursos que superan los canalizados por el Estado para la Secretaría de Educación Pública (SEP) y prácticamente cuadruplican el presupuesto de la Secretaría de Salud, revelaron documentos oficiales. Mientras la partida presupuestal destinada a cubrir los intereses de la deuda pública, tanto la contratada dentro como fuera del país, fue en aumento, la inversión que realiza el sector público, recursos que a la larga se traducen en crecimiento económico, fueron a la baja en 2016 respecto de los gastados en 2015, según información de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). P.C. SHCP, finanzas públicas, deuda pública Acuerdan Sectur y empresarios plan de seguridad para turistas Julio Reyna Quiroz | jueves, 09 feb 2017 10:21 Ciudad de México. La secretaría de Turismo (Sectur) y empresarios del sector acordaron presentar un proyecto que permita garantizar la seguridad de los turistas nacionales y extranjeros en los principales destinos turísticos del país, que incluye sistemas de inteligencia y alta tecnología para el combate eficaz a los grupos delictivos. La seguridad de los turistas es una responsabilidad compartida y es urgente proteger al turismo, una de las principales fuentes de ingreso del país y motor de desarrollo económico, consideraron el titular de la Sectur, Enrique de la Madrid Cordero, y el presidente del Consejo Nacional Empresarial Turístico (CNET), Pablo Azcárraga Andrade. El funcionario federal indicó que " el turismo va muy bien en México. Por ello y atendiendo las instrucciones del Presidente de la República, buscaremos proteger y atender bien a los turistas mexicanos y extranjeros que visitan los extraordinarios destinos turísticos con que cuenta el país" P.C. Sectur, Peso se vende a 20.878 por dólar; avanza un centavo la Redacción y Notimex | sector empresarial, turismo, seguridad jueves, 09 feb 2017 08:33 Ciudad de México. El dólar estadunidense se vende en 20.88 pesos, retrocede de manera marginal un centavo respecto al cierre de la víspera en bancos de la Ciudad de México, y se compra en un mínimo de 19.30 pesos. Banco Base explica que la apreciación del peso está relacionada con una recuperación de los precios del petróleo por segunda jornada consecutiva, favoreciendo a las divisas de países productores de crudo. La institución financiera agrega que por ahora la escasez de indicadores económicos relevantes para Estados Unidos ha permitido que se reestablezca la relación entre los precios del petróleo y el tipo de cambio, aunque el mercado sigue vigilando de cerca eventos políticos de dicho país y Europa que podrían generar volatilidad. Para este día, la financiera estima que el tipo de cambio cotice entre 20.35 y 20.50 pesos por dólar. P.C. tipo de cambio México, en el lugar 92 de 175 países en Tecnología de Información Susana González G | miércoles, 08 feb 2017 20:30 Ciudad de México. México obtuvo el lugar número 92 entre 175 países analizados con una calificación de 4.87 en el Índice de Desarrollo en Tecnologías de la Información (TIC), el cual es desarrollado por la Unión Internacional de Telecomunicaciones (UIT) para medir el acceso o disponibilidad de estas tecnologías en cada país y la brecha digital que existe, informó la consultoría The Social Intelligence Unit (The SIU). El país incluso se ubicó por debajo del promedio internacional de 4.94 puntos y su calificación se queda casi a la mitad del 8.84 obtenido por Corea del Sur, la cual encabeza la lista del índice correspondiente a 2016. P.C. UIT, TIC, telecomunicaciones, tecnologías de la información